

Según la Confusam, unas 10 comunas están con graves problemas de inseguridad

Municipios piden recursos para enfrentar hechos de violencia en centros de salud



La comuna de San Pedro de la Paz, específicamente el Cesfam Boca Sur, es donde más requieren de refuerzo en la seguridad.

En una nueva reunión para abordar la problemática, también se planteó la necesidad de que se pudiera contar con una mayor presencia policial.

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefanycisternas@diarioelsur.cl

La seguridad en los centros de salud de las comunas continúa siendo una preocupación, principalmente debido a que aún no se logran medidas concretas para resguardar tanto a funcionarios como a pacientes ante un hecho de violencia. El caso más urgente se concentra en la comuna de San Pedro de la Paz, donde se han registrado al menos dos hechos graves y a pesar de ello los funcionarios de la salud señalaron que continúan cumpliendo sus labores, pero con temor a que ocurra alguna agresión.

Debido a lo anterior se concretó ayer una segunda reunión junto a autoridades y representantes de la Confederación Nacional de Funcionarios de la Salud Municipalizada (Confusam) a nivel regional, donde se plantearon acuerdos a desarrollar a corto plazo.

El presidente de la comisión de Salud de la Asociación de municipios del Biobío (AMRBB), Jorge Contanzo, precisó que de los acuerdos "uno concreto es poder reunirnos ya directamente con el Gobierno Regional para ir en la búsqueda de recursos lo antes posible, o sea, antes que termine incluso el año. Lo segundo es visibilizar más esta problemática que no es solamente de la Octava Región, sino que extrapola a todas las comunas del país en situaciones muy graves. Por eso se está pidiendo a partir de la Asociación del Biobío una reunión con la Asociación Nacional de Municipalidades, para aunar esfuerzos para ir a conversar con los ministerios que corresponden y se tomen las medidas más concretas".

URGENCIA REGIONAL

Diman Pereira, vicepresidente Confusam regional, señaló que como organización están en una situación crítica y en fase de to-

RECURRENTES HECHOS DE VIOLENCIA

Tres casos de violencia se identificaron como graves en los últimos meses, y dos de ellos ocurrieron en San Pedro de la Paz. El primero fue en julio cuando dos funcionarios del Cesfam Boca Sur que repartían medicamentos fueron asaltados con armas. En agosto se registró una balacera en el exterior del mismo cesfam, causando terror en los pacientes y trabajadores. El tercer hecho ocurrió días después de la balacera, en Chiguayante, cuando dos personas continuaron al interior del SAR de la comuna una pelea que los había llevado hasta el recinto en primer lugar.

mar decisiones reales referente a la problemática de violencia de toda la Región. "Las acciones que la organización tiene que tomar serán definidas en los próximos días o semanas, seguramente. Nos corresponde un análisis profundo de todo lo que hemos recabado en las distintas reuniones, pero sin lugar a dudas el llamado que nosotros hacemos es que tanto el Gobierno Regional y Nacional tomen de una vez por todas las acciones correspondientes", declaró Pereira.

El representante de los funcionarios también advirtió que si llegará a ocurrir una desgracia y falleciera un trabajador de la atención primaria debido "a la inoperancia, la organización se verá en la decisión de salir a la calle". "Nosotros tenemos un mapeo de aproximadamente 10 comunas que hoy día están en la coyuntura con graves problemas de violencia, pero finalmente en el análisis señalamos que acá la lucha de la Confusam va a ser para todas las comunas de nuestra Región", contó el vicepresidente. A esta situación la Confusam agregó que no se ha cumplido correctamente con la implementación de la Ley Consultorio Seguro, que debería resguardar a los funcionarios y proporcionarles un ambiente laboral tranquilo.

Por su parte, el alcalde sampe-

drino, Javier Guíñez, enfatizó en que el Estado ha presentado indolencia y normalización ante el aumento en los hechos violentos. "Se planteó la necesidad de que hubiera policías en cada Cesfam, que en el tiempo pasado hubo, por lo tanto hoy día también nos encontramos con otra situación que es contradictoria justamente a esta línea de protección de la ciudadanía, que tenemos menos Carabineros", lamentó la autoridad comunal de San Pedro de la Paz.

El presidente de la AMRBB, Álvaro Ortiz, aclaró que lo que están pidiendo son medidas más concretas, no más reuniones pues el análisis ya está. Requieren, por ejemplo, mayor compromiso de las policías y recibir recursos ya que no todos los municipios los tienen para la instalación de cámara, botones de pánico o clave electrónica. "Queremos que el Gobierno Regional se sume también a esta iniciativa, que la Delegación Presidencial sea mucho más potente en cuanto a pedir colaboración a nuestras policías y lo que corresponda para poder entregar tranquilidad", sostuvo Ortiz. Finalmente, Antonio Rivas, presidente de la comisión de Seguridad de la AMRBB, evaluó que si se constituye una ley podría efectivamente haber un carabnero de punto fijo.

Aproximadamente 10 comunas que hoy día están en la coyuntura con graves problemas de violencia, pero finalmente en el análisis señalamos que acá la lucha de la Confusam va a ser para todas las comunas".

Diman Pereira, vicepresidente Confusam Biobío

Se está pidiendo a partir de la Asociación del Biobío una reunión con la Asociación Nacional de municipalidades, para aunar esfuerzos para ir a conversar con los ministerios que corresponden".

Jorge Contanzo, presidente comisión de Salud AMRBB